



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LOS LAGOS
Secretaría Municipal

ACTA ORDINARIA N° 2
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LOS LAGOS
PERIODO 2021 – 2024

En la comuna de Los Lagos, a ocho de julio del año dos mil veintiuno, siendo las 15:19 horas de forma presencial en el Salón Auditorium de la Municipalidad, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 2 del Honorable Concejo Municipal de la comuna de Los Lagos.

Preside la Sesión el Alcalde Sr. Aldo Retamal Arriagada, actúa como **Ministro de fe la Secretaría Municipal Sra. María Soledad Espinoza Munita** en presencia de los siguientes concejales:

Sr. Javier Santibáñez Báez
Sr. Carlos Carrillo Contreras
Sra. Parmenia Aburto Aburto
Sra. Alejandra Martínez Fuentes
Sr. Alexis Saldías Moraga
Sr. Marco Saavedra Carrasco

Además, se encuentra presente: **Rubén Navarro Director DAEM**, **Sr. Maximiliano Chico Director Escuela Nueva Collilelfu**

Sr. Alcalde: Siendo las 15:19 horas da inicio a la Sesión Ordinaria de Concejo Municipal del día **jueves 8 de julio de 2021**

1.- DISCUSION Y APROBACION ACTA ANTERIOR.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA

3.- CUENTA

4.- TABLA

4.1.- SOLICITA ACUERDO DE CONCEJO PARA DEFINIR COMISIONES QUE FUNCIONAN AL INTERIOR DEL CONCEJO, SUS INTEGRANTES Y PRESIDENCIA (Art. 67 Reglamento de Sala)

4.2.- PRESENTACION DE CONVENIO ADECO, DE LA ESCUELA NUEVA COLLILELFU AÑO 2021 EXPONEN SR. MAXIMILIANO CHICO DIRECTOR ESCUELA NUEVA COLLILELFU. DIRECTOR DAEM SR. RUBEN NAVARRO

5.- VARIOS

DESARROLLO

1.- APROBACIÓN ACTA ANTERIOR

Secretaria Municipal: corresponde al acta numero 1 Sr. Alcalde que tiene usted en sus manos y fue remitida a Concejales y Concejales a sus respectivos correos electrónicos.

Sr. Alcalde: entonces Sras. Y Sres. Del concejo ¿alguna observación u objeción al acta? **EN FORMA UNANIME LOS MIEMBROS DEL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBAN ACTA ORDINARIA N° 1 SIN OBSERVACIONES**

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA

2.1.- Secretaria Municipal da cuenta de correspondencia recibida

2.1.1.- Desde la Cámara de Diputados se recibió un sobre sellado dirigido a cada uno de los Concejales (as), se entregó a cada destinatario.

2.1.2.- Asociación de Municipalidades remitió en formato digital el Manual de Concejales se entregó a los Concejales (as) en forma impresa y digital

2.1.3.- Informar que durante la mañana de hoy la Dirección de Gestión Interna, don Mauricio Núñez y don Juan Fica encargado de Informática, la Encargada de RRHH, Sra. Loreto Cifuentes, Los Asesores Jurídicos Sra. Jimena Jiménez y Sr. Abdiel Muñoz, y secretaria Municipal realizaron a integrantes del Concejo Municipal Capacitación en los siguientes tema: Ley Lobby, Transparencia, Declaración Patrimonio e intereses ley alcoholes; Rol de alcoholes y la Sra. Valeria Fica encargada de Patentes reviso en detalle con los concejales integrantes de la comisión de alcoholes. Asistieron los concejales Javier Santibáñez, Carlos Carrillo, Parmenia Aburto, Alejandra Martínez y Marco Saavedra. Quienes al terminar evaluaron la presentación, señalando que fue muy clara didáctica y que les gustaría se abriera a otros temas de interés para ellos como concejales, como por ejemplo el presupuesto municipal.

3.- CUENTA

Sr. Alcalde: señala que ha estado realizando trabajo administrativo, de gestión interna, reestructuración de unidades y servicios, que se ha reunido con funcionarios de Educación visitado algunos sectores de la comuna y con audiencia de público, además de ver el tema de la recolección de basura y su costo actual de entrega en Morrompulli

(Nota: el audio y video no registra cuenta entregada por el alcalde por falla técnica)

4.1.- SOLICITA ACUERDO DE CONCEJO PARA DEFINIR COMISIONES QUE FUNCIONAN AL INTERIOR DEL CONCEJO MUNICIPAL, SUS INTEGRANTES Y PRESIDENCIA (Art. 67 Reglamento de Sala)

Sr. Alcalde: Entiendo que esta es la propuesta que realizan después de haberlo comentado entre ustedes, y principalmente se mantienen las comisiones que están establecidas en el Reglamento de Sala y se proponen los nombres de los concejales que las integran. Entonces las comisiones de trabajo que se proponen, las presidencias e integrantes estas son las siguientes:

COMISIONES CONCEJO MUNICIPAL		PERIODO	2021-2024
N°	COMISION	PRESIDE	INTEGRANTES
1	FOMENTO PRODUCTIVO Y TURISMO	ALEXIS SALDIAS M.	PARMENIA ABURTO A. MARCO SAAVEDRA C.
2	EDUCACIÓN Y CULTURA	PARMENIA ABURTO A.	ALEXIS SALDIAS M. CARLOS CARRILLO C.
3	ALCOHOLES Y DEPORTE	CARLOS CARRILLO C.	MARCO SAAVEDRA C. JAVIER SANTIBAÑEZ B.
4	SEGURIDAD CIUDADANA, SALUD Y MEDIO AMBIENTE	JAVIER SANTIBAÑEZ B.	ALEXIS SALDIAS M. ALEJANDRA MARTINEZ
5	SOCIAL, VIVIENDA Y DESARROLLO RURAL	ALEJANDRA MARTINEZ F.	CARLOS CARRILLO C. PARMENIA ABURTO A.
6	O. PÚBLICAS, CAMINOS ASEO Y ORNATO, RÉGIMEN INTERNO Y FINANZAS	MARCO SAAVEDRA C.	JAVIER SANTIBAÑEZ B ALEJANDRA MARTINEZ F.

Concejales Santibáñez: como Usted bien sabe se mantuvieron las comisiones que estaban ya establecidas, pero ahí quería comentarle que nosotros más adelante nos reuniremos con los colegas para ver una nueva distribución de las comisiones, quizás probablemente, ver si incorporamos algún tema o algún funcionario porque entendemos que el tiempo que llevan estas comisiones es bastante y hay algunas necesidades nuevas, algunas que tiene mayor relevancia al día de hoy por comentarle alguna el tema mujer que tiene bastante importancia y hay algunos otros temas que nos interesaría poder hacer algún tipo de modificación, pero eso lo vamos a dejar para más adelante.

Sr. Alcalde: Muchísimas gracias concejal, es parte de las atribuciones del Concejo desde la modificación que se hizo el año 2014 de la ley orgánica constitucional de municipalidades que existen las propuestas, así que me parece súper bien, concuerdo con que hay que actualizar algunas e incorporar temáticas que no son abordadas en las comisiones actuales. Así que muy bien la propuesta y ustedes tengan a bien verlo cuando estimen conveniente. ¿Esta propuesta la someto a votación o hay algún elemento más?
Se somete a votación la propuesta que acabo de leer.

Concejal Javier Santibáñez: Apruebo

Concejal Carlos Carrillo: Apruebo

Concejala Parmenia Aburto: Apruebo

Concejal a Alejandra Martínez: Apruebo

Concejal Alexis Saldías: Apruebo

Concejal Marco Saavedra: Apruebo

Sr. Alcalde: Apruebo

EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO RETAMAL ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES SRES. (AS) JAVIER SANTIBAÑEZ BAEZ, CARLOS CARRILLO CONTRERAS, PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTINEZ FUENTES, ALEXIS SALDIAS MORAGA Y MARCO SAAVEDRA CARRASCO. SE APRUEBA EL FUNCIONAMIENTO DE LAS SIGUIENTES COMISIONES AL INTERIOR DEL CONCEJO MUNICIPAL PARA EL PERIODO 2021-2024

COMISIONES CONCEJO MUNICIPAL		PERIODO	2021-2024
N°	COMISION	PRESIDE	INTEGRANTES
1	FOMENTO PRODUCTIVO Y TURISMO	ALEXIS SALDIAS M.	PARMENIA ABURTO A. MARCO SAAVEDRA C.
2	EDUCACIÓN Y CULTURA	PARMENIA ABURTO A.	ALEXIS SALDIAS M. CARLOS CARRILLO C.
3	ALCOHOLES Y DEPORTE	CARLOS CARRILLO C.	MARCO SAAVEDRA C. JAVIER SANTIBAÑEZ B.
4	SEGURIDAD CIUDADANA, SALUD Y MEDIO AMBIENTE	JAVIER SANTIBAÑEZ B.	ALEXIS SALDIAS M. ALEJANDRA MARTINEZ
5	SOCIAL, VIVIENDA Y DESARROLLO RURAL	ALEJANDRA MARTINEZ F.	CARLOS CARRILLO C. PARMENIA ABURTO A.
6	O. PÚBLICAS, CAMINOS ASEO Y ORNATO, RÉGIMEN INTERNO Y FINANZAS	MARCO SAAVEDRA C.	JAVIER SANTIBAÑEZ B ALEJANDRA MARTINEZ F.

4.2.- PRESENTACION DE CONVENIO ADECO, DE LA ESCUELA NUEVA COLLILELFU AÑO 2021 EXPONEN SR. MAXIMILIANO CHICO DIRECTOR ESCUELA NUEVA COLLILELFU. DIRECTOR DAEM SR. RUBEN NAVARRO

Sr. Alcalde: damos la bienvenida a don Rubén y a don Maximiliano, tienen la palabra
Sr. Rubén Navarro Director DAEM: Buenas tardes honorable concejo municipal, Buenas tardes señor Alcalde don Aldo retamal, y señores concejales, Sr. Javier Santibáñez, Sr. Carlos carrillo, Sra. Parmenia Aburto, Sra. Alejandra Martínez, Sr. Alexis Saldías y Sr. Marco Saavedra, a nombre de nuestro departamento de Educación municipal le deseamos éxito en esta nueva función que están asumiendo para que a nuestra comuna también le vaya bien
Me corresponde presentar ante ustedes los resultados del ADECO o Convenio de Desempeño Colectivo correspondiente al año 2020 que se ejecutó en la Escuela Francia. Este ADECO resultó evaluado como destacado tanto por el Depto. Provincial de Educación como por parte del Director DAEM, como representante del Sostenedor, este fue un ADECO que se centró fundamentalmente en el desarrollo de habilidades profesionales de los docentes y el equipo Directivo conformado por la Directora Susan Morales, el Inspector General don César González y la Jefa de UTP Sra. Natalia Oyarzun, además del trabajo desarrollado por Miriam Ibáñez en su calidad de Coordinadora del Programa de Integración Escolar de la Escuela Francia. Lograron un nivel de ejecución del 100% de cada una de las metas y lograron demostrar fehacientemente a través de su carpeta de evidencias el nivel de logro alcanzado en cada una de ellas, de esta manera este equipo directivo se hace beneficiario de la asignación de desempeño colectivo la cual se comienza a pagar el año 2021. En síntesis, el ADECO centrado en habilidades profesionales desarrollado por la Escuela Francia el año 2020 fue un ADECO con nivel de logro alto con un desempeño destacado.

A continuación, me corresponde dejar con ustedes al Director de la Escuela Nueva Collilelfu, quien informara al Honorable concejo Municipal acerca del ADECO que desarrollara junto a su equipo directivo durante el año 2021

Sr. Maximiliano Chico Director Escuela Nueva Collilelfu: Estimado Alcalde don Aldo Retamal, señoras y señores concejales hecha la introducción por parte del Jefe del DAEM de nuestra comuna don Rubén Navarro, expongo a continuación objetivos y metas para el ADECO de nuestro establecimiento educacional año 2021.

Objetivo estratégico del PME:

Fortalecer estrategias de desarrollo profesional docente para mejorar las clases on line y a distancia.

Objetivo del Convenio:

Liderar y gestionar una acción de desarrollo profesional docente que, mediante el trabajo colaborativo, favorezca estrategias de enseñanza innovadoras con uso de TIC en el aula.

Metas Institucionales

Meta: 1 Área: Liderazgo Ponderación: 20%

Durante la última semana de mayo, el equipo directivo debe levantar un diagnóstico participativo con los(as) docentes de su establecimiento en el que se identifiquen necesidades de desarrollo profesional docente para implementar nuevas estrategias de enseñanza en el aula con tecnologías para desarrollar las habilidades para el siglo XXI en los(as) estudiantes.

Meta: 2 Área: Liderazgo Ponderación: 20%

En el mes de junio, el equipo directivo junto al equipo docente diseña y planifica las actividades anuales que contempla la planificación de las clases que realizarán los(as) docentes, las instancias de acompañamiento a los docentes y el monitoreo.

Meta: 3 Área: Gestión Pedagógica Ponderación: 35%

Entre los meses de julio y noviembre, el equipo docente implementa las actividades planificadas. Asimismo, el equipo directivo realiza acompañamiento a las prácticas docentes y realiza monitoreo sistemático de estas actividades para determinar su nivel ejecución, recoger información para identificar problemas de gestión, observar coherencia de las actividades para lograr las metas, y tomar decisiones para mejorar la ejecución y lograr lo planificado.

Meta: 4 Área: Resultado Ponderación: 25%

Durante las primeras semanas de diciembre, el equipo directivo evalúa e informa los resultados de la acción implementada a los(as) representantes de la comunidad escolar. El equipo directivo analiza su gestión y el mejoramiento de sus prácticas directivas, el avance en el fortalecimiento profesional de sus docentes y la contribución en la mejora de los procesos de enseñanza y aprendizaje de sus estudiantes. Finalmente, realiza proyecciones para continuar potenciando el desarrollo profesional durante el próximo año escolar.

Agradezco a los presentes la posibilidad de exponer el ADECO 2021 de la escuela Nueva Collilelfu.

Sr. Alcalde. Se agradece la presentación, a don Rubén y don Maximiliano esto no requiere acuerdo de Concejo si ser presentado ante este, así que damos por cumplida la presentación del Adeco de la Escuela Nueva Collilelfu

5.- VARIOS

5.1.- Sr. Alcalde: Voy a dar respuesta a las consultas que se hicieron en puntos Varios del Concejo anterior.

LA SIGUIENTES SON LAS RESPUESTAS DEL DOM Sr. Fernando Díaz

1.- Concejal Carrillo informa problema de los vecinos con calle Villa Los Altos de San Pedro, tiene mucha pendiente, camión de la basura no puede subir. En lo posible gestionar con ministerio de vivienda una solución.

Respuesta DOM: Con fecha 17 de febrero de 2021 se ingresó al SERVIU el Oficio Ord. N°96, solicitando dar una solución. Serviu respondió indicando que las obras de pavimentación se ejecutaron de acuerdo al proyecto, pero que sin embargo se debe solicitar el estudio para hacer esta modificación, por lo que esta dirección de obras oficiara solicitando lo anteriormente mencionado. Cabe recordar que las obras de pavimentación aún están en garantía, tema que se revisara con la inspección técnica del Serviu.

2.- Concejal Carrillo solicita revisar luminarias, sector Alderete se vuelve peligroso por la oscuridad.

Respuesta DOM: Le comento al concejal que se encuentra en evaluación la Licitación 1723-26-LE21 "Adquisición de material de alumbrado público". La cual cerró con fecha 05.07.2021. Si la licitación resulta adjudicada, las mantenciones se realizarán a más tardar en 3 semanas más.

3.- Concejal Saavedra Solicita Ripio para salida norte y sur de Antilhue para arreglar camino.

Respuesta DOM A partir de hoy jueves 08.07.2021 se enviarán los camiones con ripio para acopiar en los lugares mencionados por el concejal.

4.- Concejal Saldias luminaria puente Quinchilca en particular lo que se refiere a las garantías.

Respuesta DOM: En relación al alumbrado público del puente Quinchilca, le comento que estas obras aún se encuentran con garantía de acuerdo a lo informado por vialidad. En relación al mal estado de estas luminarias adjunto oficio DOM N°56/21 de fecha 14 de junio de 2021 mediante el cual se solicita instruir su reparación.

LAS SIGUIENTES SON LAS RESPUESTAS DE LA DIRECTORA DE MEDIO AMBIENTE Sra. Claudia Vera

SOLICITUDES CONCEJALES			
CONCEJAL	MATERIA	UNIDAD	RESPUESTA
CARRILLO	Contenedor de basura sector Follco y arreglar el ingreso camino a Follco, con lluvia se dificulta y es peligroso	Medio Ambiente	El sector de Follco cuenta con recorrido del camión compactador de basura, los días martes de cada semana. Además, cada 15 días se hace el recorrido al sector de Mi Tierra. El contenedor (tolva) que se encontraba instalado en el sector de Ferrocarriles de Follco se retiró por decisión del anterior Director de Medio Ambiente, Aseo y ornato, debido a que se estaba provocando un microbasural a su alrededor y los vecinos/as había reclamado de dicha situación. Pese a lo anterior, con el objetivo de subsanar el problema ocasionado por la acumulación de restos de poda, se ejecutó un operativo de limpieza que incluyó otros residuos reciclables como vidrio, lata y plástico, educación a los vecinos, entrega de material informativo y limpieza de calles. Por ahora, no se repondrá el contenedor de basura ya que se realiza el servicio de recolección de basura semanalmente.
CARRILLO	Problema de los vecinos con calle Villa Los Altos del San Pedro, tiene mucho pendiente camión basura no puede subir. En lo posible gestionar con Ministerio Vivienda una solución	DOM	
CARRILLO	Plataleta Alderete mantenimiento área verde plazaleta Revisar luminarias, sector se ve muy peligroso por la oscuridad	MEDIO AMBIENTE DOM	Se realizó la poda (y retiro de residuos) y corte de pasto. Además, se está desarrollando un catastro y diagnóstico de la situación actual de plazaletas y áreas verdes similares.
SAAVEDRA	Solicitud de ripio salida norte y sur Antihue para arreglar camino, no ha sido resuelta por DOM	DOM	

	tramitándolo por más de un mes		
SAAVEDRA	Sector Los Corrales problemas con retiro de basura, concejal solicita coordinar con la Presidenta de la Junta de vecinos del sector. No con particulares. También hay problemas con el retiro de basura en el sector de la Balsa San Javier. El jueves 1 de julio no paso el camión	MEDIO AMBIENTE	Se va al sector jueves por medio (hoy se hizo retiro de basura), se tomarán medidas con la dirigente del lugar y la vecina que colaboraba en la coordinación. Se tomarán las medidas para mejorar el servicio en Balsa San Javier el cual se realiza dos días a la semana martes y viernes.
SANTIBAÑEZ	Solicita informe estado actual del Proyecto de saneamiento sanitario de Antihue	Dio respuesta en la sesión la Directora SECLAN	
SALDIAS	Luminaria puente Quinchilca en particular lo que se refiere a las garantías	DOM	

Eso lo recibieron también ustedes, bueno así se da respuesta a las consultas de puntos varios.

Concejal Saldías: Sobre eso mismo ¿aún no hay respuesta de vialidad?

Sr. Alcalde: No

Concejal Saldía: se envió el oficio 56/21 con fecha 14 de junio del 2021; Yo hace como dos o tres días atrás alcaldes pase por el sector y las luminarias estaban todas funcionando, Y ayer o antes de Ayer pasé nuevamente estaban apagadas Yo pensaba que ya había existido alguna respuesta; tal vez puede ser algún tipo de programación de las luminarias esperemos se pueda subsanar pronto; por lo menos ya sabemos que se envió el oficio

Sr. Alcalde: el que se haya enviado un oficio por supuesto esto tiene que ratificarse y seguir preguntando no nos quedamos sólo con el envío del oficio

5.2.- Concejal Carrillo: Con mucho gusto y placer quiero informarle a usted que gracias a una gestión realizada por El consejero Regional Juan Carlos Farías junto al director de vialidad y este concejal logramos concretar la traída de un tubo reciclable para resolver el problema en la localidad de Folilco, le hago mención de esto porque viene a subsanar un gran problema de los vecinos de la localidad y hago también mención para que se pueda oficiar al Director de Obras para su pronta instalación, ya que el problema más evidente del tubo ha sido subsanado y le pido por favor que usted tome cartas en el asunto para que podamos terminar con este problema de los vecinos, hoy mismo en la mañana me apersoné junto a personal de vialidad para llevar este tubo que es un tubo metálico reciclado, el director dice que también están llanos a cualquier otra solución al respecto si se presentase otro problema parecido al que se tenía y llovía copiosamente como todos sabemos la magia del sur lo que nos gusta de acá nosotros, pero fue un gusto estar ahí ver que llego una buena solución para los vecinos, el tubo está entregado y fue recibido por una dirigente la señora Patricia Albornoz como se dice futbolísticamente la pelota está en la cancha de usted así que “ juegue” eso sería señor alcalde

Sr. Alcalde: Muchas gracias concejal lo felicito por la gestión, por supuesto lo voy a conversar con el Director de Obras para que se haga lo antes posible, me parece súper bien que venga el Director de Vialidad, solamente pedirle que para una próxima vez le puede avisar a la Jefa de Gabinete para tenerlo en consideración Y aprovechar esa instancia para ver otros temas, como por ejemplo conservaciones en algún otro espacio y sobre todo para que eso lo podamos coordinar inmediatamente con la dirección De obras. Me parece muy bien la gestión que se realiza porque ahí vamos solucionando estas problemáticas. ahí lo voy a conversar con el director

Concejal Carrillo: El director quedo de llamarlo señor alcalde, eso está pendiente, Usted sabe que son personas Muy ocupadas, entonces puede que alguna de esas llamadas que no ha podido contestar era él.

Sr. Alcalde: Si no fuese por llamado puede ser un correo a través de la jefa del gabinete

5.3.- Concejala Aburto: señor alcalde hay todavía una preocupación de parte de los vecinos de la Villa San Pedro que colindan con el estadio porque no se han terminado de cortar los eucaliptus que aun existen ahí, me dicen que son dos y la verdad me parece mucho que en reuniones anteriores del Concejo se habló de esto no sé si acá el concejal Carrillo lo trato, pero nuevamente me hacen ver esta situación y que lo plante acá porque los tiene muy preocupados.

Lo otro es la falta de iluminación dentro de la comuna también en la Villa San Pedro Volcán Nevado prácticamente está completo sin luz y otras luminarias

Aproveché también la oportunidad de dar a conocer de la entrada Norte a Los Lagos, ese tramo que está sin pavimento, la verdad es que no sé a quién le corresponde ese trabajo porque reclaman que los vehículos que pasan en el invierno son los hoyos y el barro y en el verano es el polvo.

También me encargan preguntar por la entrega de los computadores para los estudiantes de séptimo año básico eso sería.

Sr. Alcalde: Justo se fue don Rubén, pero lo estuvimos conversando.

Concejal Carrillo: Quisiera complementar lo que dice la colega Aburto en lo que ella hace mención de los árboles ahí de la villa y también complementar la misma pregunta sobre la entrega de los computadores ya que también eh sido consultado por ello de cuándo se van a entregar. A la vez también como usted sabe soy presidente de la comisión de Educación obviamente nos preocupa tener una respuesta lo antes posible y como sabemos que este concejo está siendo transmitido me importa dar una pronta respuesta a nuestros vecinos en cuanto a esa inquietud. Gracias alcalde

Sr. Alcalde: Gracias concejal Carrillo

5.4.- Concejala Martínez: señor alcalde quisiera manifestar una inquietud de los vecinos de El Salto y La Luma, con respecto al retiro de la basura, el camión recolector va los días jueves hacia ese sector, pero también se forman estos micro basurales debido a que va con muy poca frecuencia va sólo una vez a la semana y la cantidad es enorme de vecinos que hay ahí por lo que se me solicitó que se aumente la frecuencia del camión recolector y lo otro que en el sector la luma hay un camino de la carretera hacia adentro y el camión de la basura no va para allá por lo que no todos los vecinos tienen los medios para poder ir a votar la basura o dejarlo en la carretera, ya que es alejado, entonces la petición de los vecinos es que el camión ingrese a ese camino por lo menos hasta el puente o iglesia para hacer el retiro de la basura

Otro punto es que reparen el camino que es de ripio que también está bastante deteriorado, con eventos como se le llama ahora, ojalá usted señor alcalde pudiese ver la posibilidad de poner ripio en el camino.

Sr. Alcalde: Voy a responder algunas cosas que puedo responder ahora mismo

Con el tema de los computadores ha habido una dificultad

¿Al parecer seguimos con problemas de internet?

Sr. Nelson Guzmán: No hay internet, pero el audio se está grabando y estamos viendo la posibilidad de poder transmitirlo después

Sr. Alcalde: vamos a tener que entregar después la información como corresponde.

Lo que ha pasado con esta licitación es que hay falta de abastecimiento en las empresas que entregan los computadores, es lo que se nos has estado informando, por lo que ahí ha habido una pequeña dificultad, pero como decía don Rubén ya se estaría resolviendo en los próximos días, finalmente eso es lo que ha estado pasando

Con respecto al tema de la basura es una temática no menor, el día de ayer estuvimos en reunión con los choferes de los camiones de basura con la Directora de la Dirección de Medio Ambiente Aseo y Ornato con la profesional encargada de medio ambiente y también con la funcionaria encargada de aseo y ornato ¿Cuál es la problemática aquí? tenemos pocos camiones, los que tenemos no están en excelentes condiciones hay que hacerle muchas mantenciones Y en este momento de los tres camiones están funcionando dos, los recorridos Llevan más de 10 años haciéndose los mismos recorridos y en 10 años la comuna ha cambiado bastante ha crecido se ha ido parcelando en diferentes sectores hay más población entonces no es la misma realidad a 10 años atrás a la de hoy Les comento lo que vamos a hacer y les pido sobre todo apoyo en esto Qué es algo no menor. Estamos entregando alrededor de 32 toneladas de basura mensual al relleno sanitario Y eso tiene un costo, nosotros pagamos por el volumen de basura que llevamos vamos a incentivar campañas de reciclaje y establecer puntos para reciclar esto es clave Porque mientras menos basura entreguemos menos pagamos y recursos que vamos generando por ejemplo para mantener en mejor estado los camiones para pensar en mantener los tres funcionando Y eso recurso los vamos a Invertir en esto mismo y bueno esto va directo a la comunidad de que reciclemos lo más posible ya que todo el ahorro que generemos lo

vamos a reinvertir en lo mismo en mejoras al servicios de recolección de basura en ampliar las rutas porque ahí está la dificultad en estos momentos los mismos recursos para mantener los camiones porque está muy muy limitados yo he dado prioridad a la seguridad de Quienes manejan los camiones entonces también le he pedido que se vea lo antes posible, pero para la recolección de basura aumentar lugares de recolección aumentar los sectores a los cuales se va a recolectar inclusive los días va a depender de la cantidad de basura que se vaya a reciclar que disminuyamos los volúmenes de basura instalar puntos de reciclaje y sobre todo la educación que podamos hacer a nivel comunal electrodomésticos la tele el refrigerador los escombros una bicicleta cualquier cosa que se vaya votando eso no está considerado dentro de la basura domiciliaria los camiones recolectores de basura es de basura domiciliaria todo este tipo de cosas que tienen volumen que tienen peso igual se van a generar otro tipo de instancia para que las vecinas y vecinos las puedan desechar. Entonces guardemos otro poquito la tele porque se van a hacer estos operativos para que puedan votar Este tipo de cosas porque también estamos sobrecargando los mismos camiones.

Concejala Martínez: Me parece importante ya que es un punto bien interesante el tema del reciclaje, poder aumentar los puntos limpios del reciclaje, La jaula de botellas plásticas, vidrios y todo eso sin duda es un paso muy importante en nuestra comuna ya que la gran mayoría no tiene el hábito de separar la basura porque tampoco tiene la facilidad para hacerlo Entonces el que se genere este tipo de puntos es muy importante para el medio ambiente para descongestionar el tema la basura, así que solo felicitarlo por esa iniciativa
Sr. Alcalde: gracias concejala

5.5.- Concejal Saavedra: Bueno señor alcalde ya se ha gestionado y se han solucionado los problemas que se dieron a conocer la semana pasada me acaban de avisar que la basura pasó ayer y está muy contenta la gente agradecida y finalmente el ripio se fue al fundo Los Corrales ya que los doctores no podían pasar a ver a una persona enferma, no tenía acceso para llegar bien; también llegó el camión de ripio ya eso significa que están avanzando de a poco, pero seguro. Esto no es fácil y vamos recién en 8 días y como usted dijo Podemos Vivir Mejor por la comunidad

Sr. Alcalde: Muchas gracias concejal

5.6.- Concejal Carrillo: complementando lo que decía usted alcalde sobre el tema de reciclar la basura cabe mencionar que creo que es muy importante que nuestros vecinos vayan entendiendo que a veces nuestra basura también es dinero en el sentido de que por ejemplo la chatarra se puede transformar en dinero; hoy en día el precio del Fierro no es excesivo pero es interesante, qué puede ser ocupado y lo importante es que no tiene un costo, el costo es para retirarlo, es muy importante que los vecinos también tengan en consideración lo que dice usted en el sentido de que nuestra basura a veces también podemos generar dinero generar recursos y es muy importante en ese aspecto que los vecinos tengan cuidado con lo que votan, también Llamar a los vecinos a que cuidemos nuestro entorno cuidemos nuestra ciudad es muy bonita lo sabemos y para eso no es bueno botar basura en cualquier parte, basta con que una persona deje una bolsa en una parte y después llegan otro hasta con camas, colchones Y eso no está bien ya que contamina y se ve extremadamente feo también insisto en que podíamos generar una instancia un programa donde se pueda utilizar la chatarra, la bicicleta qué decía usted los refrigeradores las lavadoras en una cosa que se puede denominar como deshuesado es decir que hay piezas fundamentales que tienen un valor distinto y se puede aprovechar complementando lo de usted creo que es muy importante enfocarse en eso hay mucha gente que tiene latas y fierros en su casa cocinas viejas y todo ese tipo de cosas generar un programa Dónde se puede ir a retirar a domicilio y ese sería el costo solo su retiro y

nosotros poder ver cómo canalizar la venta de todo esto a la empresa que se dedica al reciclaje sobre todo de los metales pesados para eliminar todo ese tipo de cosas.

Concejal Saldias: Sobre esto mismo yo recuerdo hace un tiempo atrás usted se recordará cuando era concejal nosotros hicimos una visita a Santa Juana donde usted también estaba invitado, pero no puedo ir, tras unas gestiones que nosotros estuvimos haciendo en Santa Juana que es un pueblo un poco menor de los 20.000 habitantes de los Lagos ellos son innovadores en el primer proyecto de la planta de compostaje y de reciclaje de lo cual yo aún mantengo en mi poder un PDF que quisimos presentar en la administración anterior, pero al final no quedó en nada Este es un proyecto grande tremendo y se podía haber financiado con un proyecto FNDR que eran alrededor de 80 o 100 millones de pesos un proyecto bien ambicioso pero que contemplaba todo el procesamiento en lombricultura, el tema del compost, los residuos, como el plástico, aluminio, vidrio entre otros; yo aún mantengo el PDF el cual quiero hacer la entrega a usted para que también tenga un respaldo para poder verlo en algún futuro, ver una línea de financiamiento para poder contar en nuestra comuna una planta como ésta Ya que ahí tendríamos una tremenda solución de poder contar con la maquinaria para poder elaborar y procesar todo este tipo de materiales y también de esta forma poder ir dando un buen servicio con recursos que podrían ingresar al municipio y a la comunidad en relación a la misma basura. si usted gusta en un par de Consejos más podríamos ponerlo en tabla para evaluación ya que como digo ahí podemos hacer unas gestiones y pudimos conocer este proyecto Qué es uno de los primeros que fue en el sector de Santa Juana

Sr. Alcalde: Muchas gracias concejal. precisamente discutíamos con la funcionaria Fernanda Ochoa ese proyecto y nos acordamos de la visita que usted había hecho y creo que podríamos tratarlo en una comisión si gustan o en un consejo

Concejal Saldias: Sí usted gusta en Comisión y los colegas que quieran integrarse no hay problema o en medio ambiente

5.7.- Sr. Alcalde: Lo podríamos ver, porque creo que tenemos que avanzar hacia allá, tenemos que generar estos proyectos, tenemos que hacerlo y sobre todo ya que en su momento y es una de las cosas que lamentamos de la Administración anterior, es que no se le haya dado énfasis a proyectos como éste, a mí me interesa que lo podamos hacer, por eso es que les pido encarecidamente el apoyo porque ésta es una tarea de todos y todas y si lo hacemos en conjunto vamos a llevar por buen camino a la comuna. Entonces yo feliz que lo veamos y lo puedan exponer ustedes y que lo practiquemos, que veamos un proyecto que lo postulemos e iniciemos este proyecto.

Concejal Saldias: Yo lo voy a traer, lo vamos a ver en una comisión y lo traeremos al Concejo

Sr. Alcalde: Muchas gracias colega de verdad que le agradezco.

Ahora con el tema de los eucaliptus que menciona la concejala Aburto voy a hablar con obras para que lo resuelvan esta semana o a los inicios de la próxima, pensando también en el viento y todo el temor de los vecinos por lo que mencionaban al ingreso por la ruta 5 Sur ése ha sido un constante problema lo que no significa que tenga que seguir siéndolo para siempre; así que con Secplan vamos a generar las iniciativas para ver cómo vamos a hacer esta mantención tanto de ese lugar como de otros, porque hay otros eventos que están hace años y necesitamos resolverlo, si bien no tenemos los recursos necesarios para hacerlos, buscaremos cómo hacerlo en el corto plazo

Ya vimos lo que tenía que ver con el sector La Luma, primero es intentar mantener los camiones que tenemos y luego ver cómo conseguir otro, hemos estado en varias reuniones por lo que hay varias cosas interesantes que las voy a dar a conocer, así como se vayan concretizando.

5.8.- Concejal Saldias: Tengo una consulta en relación a lo que estaba conversando los colegas ¿A qué si hoy ya contamos con operador dentro del municipio para la motoniveladora?

Sr. Alcalde: Se solicitó a la Omil ver los currículums que se estaban recibiendo para el operador Así que mañana estaríamos listos con el operador para que comience a funcionar.

Concejal Saldias: Entonces en la semana estaría listo.

Sr. Alcalde: si

Concejal Saldias: Integrar entonces ahí en lo que estamos tratando el sector de piedras moras San Alfonso todos los caminos que se encuentran totalmente en mal estado.

Sr. Alcalde: gracias concejal.

5.9.- Concejal Carrillo: Tengo una vecina que me consulta, ¿que en qué momento podrían retirar unas ramas o arbusto que cortaron en la localidad de Antilhue?

Sr. Alcalde: Le voy a informar a obras no sé la calendarización como la tienen, pero habría que hacerlo lo antes posible

Concejal Carrillo: Sí aquí me están consultando

Sr. Alcalde: lo voy a consultar en obras y si pudiera indicarme el número de la vecina para que después se contacten con ella y puedan ver el lugar.

Concejal Carrillo: perfecto

Concejala Martínez: También me escribe una vecina de Folilco y me dice que la municipalidad había quedado de ir a arreglar un alcantarillado ya que si llueve mucho el sitio dónde vive su mamá se inunda.

Sr. Alcalde: ¿Será el mismo que mencionaba el concejal Carrillo?

Concejal Carrillo: Debe ser el mismo

Concejala Martínez: Ahí me envió unas fotos

Sr. Alcalde: Me da la impresión que es el mismo lugar que menciona el concejal Carrillo ahora con la gestión del concejal Carrillo y lo del departamento de obra se estaría resolviendo el problema a más tardar la próxima semana.

¿Sres. Concejales otro vario?

5.10.- Concejal Santibáñez: agradecer el tema de Antilhue sobre todo los accesos norte y sur que solicitó mi colega Marco Saavedra; Alcalde a mí me gustaría que usted pudiera supervisar esos trabajos sobre la línea férrea del acceso ya que eso no es solamente un tema de automóviles que les cueste pasar o que se dañan; el otro día me tocó ir por coincidencia detrás de una ambulancia De Los Lagos, tengo la certeza de que esa ambulancia llevaba un paciente enfermo a Valdivia estuvo muy complicada las maniobras que tuvo que hacer para sacarle la vuelta a los eventos grandes que hay ahí para poder pasar con el enfermo, quedé bastante preocupado, me acordé de la solicitud de mi colega Saavedra y es por eso que quiero solicitarle Alcalde que usted, si no puede directamente, pero que este vigilando el tema de la reparación de los dos accesos de la vía férrea en Antilhue porque no solamente es necesario que se le eche Tierrita encima sino que requiere un trabajo con bastante más empeño, que sea duradero el arreglo que se haga y ese tema me dejó bastante preocupado.

5.11.- Concejal Santibáñez: El segundo punto dice relación con el acceso a Las Lajas, varios vecinos me hablaron durante la semana por el motivo de que el acceso se encuentra en muy mal estado, sobre todo la parte cerca de la sede de población las Laja, me solicitaban que pudiese hacerse algún tipo de arreglo al camino de acceso y ojalá también que se haga cómo se conversó con los vecinos lugar la idea no es hacer un arreglo que después la tierra se le vaya encima de la gente Así que ahí con arto cuidado pero es necesario intervenir en el acceso a Las Lajas por el mal estado en que se encuentra.

512.- Concejal Santibáñez: Alcalde yo le quería hacer mención que hoy se anunció con bastante bombos y platillos por los medios de comunicación un aporte desde el gobierno regional de Senadi el tema para la discapacidad dos comunas fueron beneficiadas con planes Lago Ranco y Mafil con 100 millones de pesos con una política comunal de inclusión social y laboral en materia de discapacidad, me gustaría señor Alcalde que usted si pudiera indagar con CENADIS qué planes y programas que podemos nosotros implementar para la comuna de los lagos en materia de discapacidad, poder empezar a trabajar y postular no sé cómo se adjudicaron estos recursos Cuáles son los indicadores pero la comuna de los lagos tiene una población y territorio bastante más amplio que lago Ranco y Marfil yo me alegro por esas comunas pero tenemos que velar por nuestro territorio y también tenemos una necesidad importante en temas de discapacidad sobretodo Alcalde porque viene todo financiado Desde esa política que instaura Senadi, profesionales, diagnóstico, implementación de programas para el apoyo de la inclusión en materia de discapacidad social y también laboral a partir de ahí le quiero dejar la tarea de que pueda indagar qué tiene Senadi y para la comuna y Cómo podemos más adelante acceder a una importante suma de recursos como esa.

513.- Concejal Santibáñez: Relacionado con el sector Tomen, manifestarle el pésimo estado que se encuentra los dos caminos de acceso tanto Tomen alto como Tomen bajo, también el acceso hacia la balsa esta en pésimas condiciones sé que viene de muy cerca la recomendación porque yo tránsito por el camino de Tomen bajo y los vecinos de tomen Norte o alto también me han comentado que no tienen ni idea qué está pasando con la global ya que hubo un cambio de empresa hay una nueva empresa que se adjudicó la licitación de las empresas globales que hacen la mantención de los caminos hubo una diferencia importante de recursos entre la empresa que tenía la licitación con la que se la adjudicó fue bastante más barato yo creo que fue unos de los motivos por los cuales se la adjudicó; pero no se ha visto, la única empresa que ha hecho algún arreglo por responsabilidad social es la forestal, pero ellos solo lo hacen dentro de lo que estimen a su gusto.

5.14.- Concejal Santibáñez: Y lo último Sr. Alcalde nosotros participamos en una reunión por los problemas que hay en la ejecución en el proyecto del Sistema de Agua Potable Rural Así que tanto usted como yo que participamos poder contarle de que se trató a los colegas, ya que ellos también han recibido bastantes reclamos de los vecinos del sector.

En esta reunión estuvimos con la directora de la DOH, ella comprometió algunas acciones de muy buena manera es muy, muy comprometida la directora hay que decirlo muy agradecido de su presencia acciones que tenían que haberse ejecutado ya esta semana que tiene que ver con la toma de muestras del APR alto cómo de Tomen bajo; gestiones con la forestal que va hacer directamente la DOH con respecto a los eucaliptus que no dejan que los paneles solares que alimentan motores funcionen correctamente y demás medidas de carácter técnico que también comprometió supervigilar y coordinar con Essal para ver ahí un filtro que no funcionaba bien y algunas otras cosas de carácter técnico que también se comprometieron ese día, quisiera solicitar si fuese posible que usted señor alcalde pudiera ayudarme y hacer seguimiento, que no solamente vayamos a la reunión se comprometan las acciones, si no que hagamos el seguimiento que estas se cumplan, ya que es un proyecto que incorpora miles de millones de pesos y creo que todos estaremos resguardando que ojalá se ejecute de la mejor manera

Sr. Alcalde: Gracias concejal, quisiera mencionar algunas cosas como el acceso a Las Lajas y lo del arreglo yo lo he conversado directamente con los vecinos, en algún momento se hacían arreglo qué les perjudica aún más en vez de arreglarlo, así que lo voy a gestionar con el Departamento de Obras

Con lo de la Senadi estamos al debe como municipio en muchos programas, por gestiones que se podrían haber realizado antes, pero ya no se puede llorar sobre la leche derramada ya que no es mucho más lo que se puede hacer y créame que lo teníamos completamente contemplado y en el programa hay un punto donde se plantea por qué hay inclusive edificios públicos que no cumplen la normativa vigente. Así que le agradezco la mención, pero ya lo tenemos precisamente en consideración voy a decirle al director de obras para qué lo veamos con conservación global lo de los caminos de Tomen y por supuesto lo del APR hay que hacerle un seguimiento, el estar presente en esa reunión significa también el poder tener ese seguimiento y por eso también me preocupe que usted estuviera presente porque sé que lo estaba viendo. También agradezco la buena disposición de la directora regional pero más nos interesa la tranquilidad de los vecinos es lo más importante. Muchas gracias concejal Santibáñez

5.15.- Concejal Saavedra: Alcalde se acuerda que habíamos conversado el tema de la salida sur y Norte entonces usted me propuso que yo gestionará con la persona indicada que en este minuto es el gerente de infraestructura Don Jorge López le hice llegar a través de su jefa de gabinete el teléfono para que usted se contacte directamente con él.

5.1.6.- Concejal Saavedra: Tuve una pequeña reunión con los dirigentes regionales de Registro Civil y también le pedí el teléfono, qué igual se lo entregué a su jefa de gabinete para solicitar una audiencia sobre la temática que está sucediendo en el Registro Civil de los Lagos, para que usted como máxima autoridad de esta comuna pueda gestionar una reunión con los concejales que lo quieran acompañar para que definitivamente se busque una solución, porque no puede ser que haya un solo funcionario atendiendo, nosotros hemos visto cuando la cantidad de gente que hace filas en esos servicio.

5.17.- Concejal Saavedra: Si es posible señor alcalde para solucionar los problemas de la comunidad nosotros tenemos una secretaria qué posibilidad habría hoy en día que viene mucha gente adulta mayor del sector rural a solicitar la clave única que pudiera nuestra secretaria prestarle ayuda a la comunidad con la activación de ésta.

5.18.- Concejal Saavedra: alcalde, también el problema de acceso para discapacidad del paradero de Antilhue, el otro día hubo un accidente de la cual también envié la foto a la encargada de discapacidad señora Pamela Roa con todos los antecedentes de la persona con la foto incluida y el paradero para que pueda gestionar y resolver ese problema de Antilhue.

5.19.- Concejal Saavedra: Para finalizar señor alcalde me siento muy contento y que lo sepa la comunidad de Antilhue y los concejales, que acaba de llegar a Santiago el carro bomba nuevo para Antilhue y eso para mí es motivo de alegría y felicidad, me acaba de notificar El superintendente del cuerpo de Bomberos de Antilhue y el secretario general Don Rigoberto Albornoz que este posiblemente podría llegar en 30 o 20 días más, ya está en Chile fue despachado de Dinamarca hacia Santiago llegando a la localidad de Antilhue en 20 días más.

Sr. Alcalde: Muchas gracias concejal Saavedra si el tema del Gerente de Ferrocarriles estoy preparando varias reuniones, pero lo más probable una visita a Santiago para concretar algunas de estas reuniones y poder avanzar en varias cosas ya que tal como mencionaba el concejal Santibáñez mantener los acceso sur y Norte con material con ripio es una situación momentánea, parches, entonces tenemos que hacerla por lo mismo que mencionaba por urgencia, pero también estamos avanzando para las soluciones más definitivas. Así que igual mencionar eso, lo del Registro Civil no lo había mencionado y se está calendarizando la reunión.

Lo de la oficina de concejales tienen que verlo ustedes con la secretaria ya que ella está en sus funciones y no creo sea problema cumplir con esa labor.

Secretaria Municipal: Nosotros los funcionarios en general estamos a disposición de facilitar y resolver problemas de los usuarios.

5.20.- Concejal Saavedra: No sé si yo le manifesté la reunión con el Agente de Banco Estado quien manifestó que tenía los tres toldos, cuando la semana pasada hablé con el encargado de aseo y ornato don Orlado me dijo que no había ningún problema, pero ayer que lo llame que podía moverlos me dijo que ya no se podía porque a su jefe le habían llamado la atención y que llamáramos y quizás tuvo razón, le dijo que lo vean a través del concejo; yo le pido señor Alcalde que para solucionar debemos estar de la mano con los privados y el banco debiera ayudar nosotros necesitamos personas solo para instalar los toldos.

Sr. Alcalde: Muchas gracias concejal lo voy a ver con el personal de apoyo.

Concejal Carrillo: complementar un poco con lo que decía usted y el concejal Saavedra con referencia al Registro Civil, Eso es un tema que ha provocado muchos inconvenientes tanto los funcionarios como usuarios es muy importante poder ver una forma de resolver el problema porque en lo personal yo también he sido afectado con el problema que tiene actualmente el Registro Civil porque ya ni las llamadas contestan, eso ya es bastante complicado, se entiende que no se puedan contestar ya que solamente trabajan con una funcionaria la cual es evidente que no puede ser así, bien por otro lado creo que es importante que contesten llamadas de los vecinos y usuarios, a eso también hay que darle a la brevedad solución ya que ha generado punto de quiebre, mucha preocupación, una mala atención no estoy diciendo que la funcionaria no lo haga bien, pero dado el caso en el que estamos debemos tratar de buscar una solución lo antes posible para poder descongestionar esto, es importante que el servicio disponga de unas dos personas más, ahora no sé cuál es el protocolo de ellos con el tema de la contingencia sanitaria en la que estamos, pero también creo que es importante no acumular gente.

Sr. Alcalde: Es un tremendo tema el de que se junte gente, vamos a tener que tener una reunión ya que tenemos que ver que todo sea lo más expedito posible, si es que hay que elaborar algún tipo de convenio o estrategia en contingencia habrá que abordar eso, lo que interesa es que disminuyamos lo menos posible los factores de riesgo

Concejal Saldías: sobre lo misma, así como es importante el Registro Civil, quisiera consultar si han tenido conversaciones con FONASA, por el funcionamiento.

Sr. Alcalde: Todavía no concejal no hemos podido

Concejal Saldías: ¿no hay fecha probable?

Sr. Alcalde: no hay fecha, pero en cuanto tenga respuestas informaremos a la comunidad ya que también me han estado preguntando mucho sobre el tema, así que igual se lo voy a comentar concejal.

Concejal Saldías: Muchas gracias alcalde

Sr. Alcalde: sin más puntos varios siendo las 16: 21 minutos finalizamos la sesión ordinaria de Concejo Municipal del día jueves 8 de julio de 2021.

ACUERDOS

ACUERDO N° 07: EN VOTACIÓN UNÁNIME, CON EL VOTO A FAVOR DEL ALCALDE SR. ALDO RETAMAL ARRIAGADA Y CONCEJALES (AS) PRESENTES SRES. (AS) JAVIER SANTIBAÑEZ BAEZ, CARLOS CARRILLO CONTRERAS, PARMENIA ABURTO ABURTO, ALEJANDRA MARTINEZ FUENTES, ALEXIS SALDIAS MORAGA Y MARCO SAAVEDRA CARRASCO. SE APRUEBA EL FUNCIONAMIENTO DE LAS SIGUIENTES COMISIONES AL INTERIOR DEL CONCEJO MUNICIPAL PARA EL PERIODO 2021- 2024

COMISIONES CONCEJO MUNICIPAL		PERIODO	2021-2024
Nº	COMISION	PRESIDE	INTEGRANTES
1	FOMENTO PRODUCTIVO Y TURISMO	ALEXIS SALDIAS M.	PARMENIA ABURTO A. MARCO SAAVEDRA C.
2	EDUCACIÓN Y CULTURA	PARMENIA ABURTO A.	ALEXIS SALDIAS M. CARLOS CARRILLO C.
3	ALCOHOLES Y DEPORTE	CARLOS CARRILLO C.	MARCO SAAVEDRA C. JAVIER SANTIBÁÑEZ B.
4	SEGURIDAD CIUDADANA, SALUD Y MEDIO AMBIENTE	JAVIER SANTIBÁÑEZ B.	ALEXIS SALDIAS M. ALEJANDRA MARTINEZ
5	SOCIAL, VIVIENDA Y DESARROLLO RURAL	ALEJANDRA MARTINEZ F.	CARLOS CARRILLO C. PARMENIA ABURTO A.
6	O. PÚBLICAS, CAMINOS ASEO Y ORNATO, RÉGIMEN INTERNO Y FINANZAS	MARCO SAAVEDRA C.	JAVIER SANTIBÁÑEZ B ALEJANDRA MARTINEZ F.



MARIA SOLEDAD ESPINOZA MUNITA
SECRETARIA MUNICIPAL